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Protokoll der Sitzung des Fachausschusses „Sport“  
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsart: 
18.05.2021 18:00 Uhr  19:12 Uhr  online 

Vom Ortsamt 
Silke Lüerssen 
 
Vom Fachausschuss 
Rainer Conrades 
Heinz Hoffhenke 
Timo Nobis in Vertretung für Sezer Öncü 
Walter Kerber 
Christian Meyer 
 
Beratende Mitglieder 
Uwe Janko  
Carsten Koczwara 
 
Gäste 
Jens Bunger, Ulrike Deitschun, Uwe Jacobs, Oliver Lenzig (SG Bremen-Ost e. V.) 
Lorenz Homann (Landessportbund Bremen) 
 
sowie interessierte Bürger:innen  
 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.09.2020 und Rückmeldungen  
 
TOP 2: Verschmelzung der Sportgemeinschaft Arbergen-Mahndorf mit dem TUS Vahr 
zur SG Bremen-Ost e. V. 
 
TOP 3: Vorstellung des Projektes „Sport gegen Gewalt, Intoleranz und Rassismus“ 
dazu eingeladen: Lorenz Homann (Landessportbund Bremen e.V.) 
 
TOP 4: Verschiedenes 
 

 

Silke Lüerssen eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Da zu dem mit der 
Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern 
keine weiteren Änderungs-/-Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als 
Tagesordnung beschlossen. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.09.2020 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 15.09.2002 wird genehmigt.  
 
Rückmeldungen: keine 
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TOP 2 Verschmelzung der Sportgemeinschaft Arbergen-Mahndorf mit dem TUS Vahr 
zur SG Bremen-Ost e. V. 
 
Jens Bunger, Ulrike Deitschun, Uwe Jacobs und Oliver Lenzig stellen die Sportgemeinschaft 
Bremen-Ost e. V. (SGBO) vor und beantworten Fragen der Fachausschussmitglieder: 
 

 die Sportvereine TuS Vahr und SG Arbergen-Mahndorf sind zur SG Bremen-Ost e. V. 
verschmolzen 

 die SGBO sei seit Oktober 2020 beim Amtsgericht Bremen im Vereinsregister 
eingetragen 

 bei den Mitgliederabstimmungen der Sportvereine ATSV Sebaldsbrück sowie TSV 
Osterholz-Tenever Bremen sei zwar eine Mehrheit aber nicht die erforderlichen 
Dreiviertelmehrheiten erreicht worden.  

 die Sportvereinigung Hemelingen habe vorerst Abstand von einer Verschmelzung 
genommen, da sich der Vorstand gerade neu aufgestellt habe 

 eine Verschmelzung sei wirtschaftlich erforderlich gewesen, um Kosten einzusparen 

 bei gleichem Vereinsbeitrag der Mitglieder wachse das sportliche Angebot für diese 

 die Mitgliederzahl sei nach der Verschmelzung konstant geblieben 

 in der Vahr befänden sich wenige Sportstätten und es könne nur zeitlich begrenzt auf 
zum Teil sehr desolate Schulsporthallen zurückgegriffen werden 

 es sei keine Hallenaufgabe in den Ortsteilen Arbergen und Mahndorf von der SGBO 
geplant 

 Sportvereine stünden heutzutage vor einer großen Herausforderung, da sich das 
Sportverhalten u. a. Jugendlichen dahingehend verändert habe, dass weniger 
Vereinssport betrieben werde. Die SGBO möchte dem entgegenwirken und das 
Angebot neuer Sportarten planen 

 eine mehrtägige Vorstandsklausur mit dem Thema: „SGBO 2030“ wurde wegen 
Corona-Auflagen auf unbestimmte Zeit verschoben  

 nur der geschäftsführende Vorstand tage regelmäßig, da die Größe des erweiterten 
Vorstandskreises (inkl. Beirat) große Schwierigkeiten bezüglich einer effizienten 
Umsetzung in Form von den derzeit stattfindenden Online-Sitzungen mit sich bringen 
würde. Der geschäftsführende Vorstand tage aktuell einmal die Woche online 

 im Oktober 2020 habe eine erste Zusammenkunft aller Abteilungs- und 
Spartenleiter:innen, Übungsleiter:innen, Mitarbeiter:innen sowie des Vorstandes vor 
der Sporthalle Heisiusstraße stattgefunden, die als erstes Kennenlernen, 
Informationsaustausch mit dem Vorstand und der Enthüllung des neuen 
Vereinsemblems diente 

 an einer neuen Homepage und neuen Vereinsheften wurde bzw. werde gearbeitet  

 mit mehr Mitgliedern erhoffe sich die SGBO auch mehr Gewicht bei politischen 
Entscheidungen 

 auf Schaffung von Sportanlagen auf dem Rennbahngelände werde gehofft und der 
Beirat werde diesbezüglich um Unterstützung gebeten  

 die Sportvereine werden durch den Landessportbund am Runden Tisch 
Rennbahngelände vertreten 

 
Zur nächsten Sitzung des FA „Sport“ am 20.07.2021 sollen Vertreter:innen des 
Landessportbundes Bremen e.V. eingeladen werden. 
 
TOP 3 Vorstellung des Projektes „Sport gegen Gewalt, Intoleranz und Rassismus“ 
 
Lorenz Homann stellt das Projekt „Sport gegen Gewalt, Intoleranz und Rassismus“ vor, in 
dem integrative und gewaltpräventive Sportangebote in Kooperation mit Sportvereinen, 
Trägern der Kinder- und Jugendhilfe und Migrantenvereinen geplant und organisiert werden.  
Im Mittelpunkt stehen die sog. Fußball- und Basketballnächte für Freizeit- und 
Hobbymannschaften für Jugendliche im Alter zwischen 16 und 25 Jahren. Die 
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Heranwachsenden sollen einander kennen lernen und die Sportnächte als Alternative zum 
„Abhängen“ auf der Straße wahrnehmen. Respekt gegenüber Anderen, Fairness, Teamgeist 
und die allgemeine Lust auf Sport sind die wesentlichen Leitmotive der Bremer Sportnächte, 
die präventiv und integrativ in die verschiedenen Stadtteile hineinwirken sollen. 
Pandemiebedingt konnten diese Veranstaltungen in 2020 bis dato größtenteils nicht 
stattfinden.  

Heinz Hoffhenke teilt mit, dass er aus der Presseberichterstattung eine Studie des 
Landessportbundes Nordrhein-Westfalen zur "Sexualisierten Grenzverletzungen, 
Belästigung und Gewalt im organisierten Sport in NRW" entnommen habe. Lorenz Homann 
antwortet, dass sich der Landessportbund Bremen und die Bremer Sportjugend an einer 
Breitensportstudie „SicherImSport – Sexualisierte Grenzverletzungen, Belästigung und 
Gewalt im organisierten Sport – Häufigkeiten und Formen sowie der Status Quo der 
Prävention und Intervention“ beteiligen. Diese Studie werde federführend vom 
Landessportbund NRW gefördert. Eine Online-Befragung "SicherImSport" für 
Vereinsmitglieder ab 16 Jahren1 laufe bis Ende August. 

Ulrike Deitschun merkt an, dass die SGBO eine „Kultur des Hinsehens“ fördere und dieses 
Thema auch Bestandteil der Übungsleiter:innenausbildung sei.  
 
TOP 4 Verschiedenes 
 
Heinz Hoffhenke berichtet, dass die Mitarbeiter:innen des Schloßparkbades auf eine baldige 
Öffnung des Bades hoffen. 
 
 

gez. Lüerssen    gez. Hoffhenke 
Sitzungsleitung    Sprecher 
u. Protokoll 

                                                           
1 Siehe unter www.lsb-bremen.de/medien/lsb-news/detail/news/sicherimsport-online-befragung-fuer-

vereinsmitglieder-ab-16-
jahren/?tx_news_pi1%5Bcontroller%5D=News&tx_news_pi1%5Baction%5D=detail&cHash=edc6836b
15015cb72989528cffb439b1 
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